

Grundsicherung für Arbeitsuchende – ein sperriger Titel, der von Vielen mit dem griffigeren Begriff „Hartz IV“ übersetzt wird. Wer „Hartz IV“ sagt, meint in der Regel ein System, das mehr fordert als fördert, oder denkt dabei an Sanktionen statt an Unterstützung. Tatsächlich aber werden Langzeitarbeitslose durch zahlreiche arbeitsmarktpolitische Maßnahmen in ihrem Bemühen, auf dem Arbeitsmarkt wieder Fuß zu fassen, unterstützt und begleitet. Dabei liegt das Augenmerk längst nicht mehr allein auf der arbeitslosen Person – im Sinne eines ganzheitlichen Ansatzes wird die gesamte Familie in den Blick genommen. In ihrem Vortrag wirft Petra Lotzkat, Staatsrätin der Behörde für Arbeit, Soziales, Familie und Integration der Freien und Hansestadt Hamburg nicht nur einen Blick auf bestehende Regelungen und Maßnahmen, sondern auch auf notwendige Weiterentwicklungen.